



SUPLEMENTO **POLO OBRERO**

POR LA UNIDAD CLASISTA DE OCUPADOS Y DESOCUPADOS

EL 27, TODOS A PLAZA DE MAYO Y TODAS LAS PLAZAS DEL PAÍS

El 27 de julio, la Unidad Piquetera convoca a movilizarse a Plaza de Mayo y a todas las plazas del país. Vamos porque, frente al alza del costo de vida, necesitamos ya un bono de 20.000 pesos, un aumento de emergencia llevando a 100.000 pesos el salario mínimo y elevando los montos de los planes sociales. Porque frente al avance de la miseria y la desocupación en los barrios, más que nunca reclamamos trabajo genuino, un plan de obra pública y vivienda, y la apertura de la inscripción a los programas sociales.

La movilización es también una respuesta a la criminalización de la protesta social, que recrudece con allanamientos en Jujuy y en todo el país, persiguiendo fundamentalmente a las organizaciones independientes.

Hemos propuesto a la Utep (la CCC, el Evita y Somos) realizar la movilización en común, sobre la base de un programa. El recrudecimiento de la crisis inflacionaria requiere una acción de lucha común de las organizaciones populares. Atarse a seguir defendiendo al gobierno en este cuadro es una política que atenta directamente contra la defensa de los reclamos más básicos de los compañeros.

El planteo de la Unidad Piquetera es un programa de lucha contra la pobreza. No los 14.000 pesos de miseria de salario universal que propone Grabois y que solamente sería un nuevo piso de miseria para los salarios ya golpeados.

Unimos este planteo al reclamo a la CGT y la CTAs de un paro nacional y un plan de lucha, para enfrentar en las calles las consecuencias de una situación económica que se desmorona. Convergiendo y apoyando las luchas salariales en curso, como la gran lucha de los obreros del Neumático.

La burocracia de la CGT, en cambio, convocó a una marcha dentro de un mes, sin programa y sin paro, una maniobra para descomprimir frente a la bronca de la clase trabajadora.

El 27 será una gran jornada de lucha, vamos a organizarla con todo en los barrios, con asambleas y reuniones, para copar la Plaza de Mayo y todas las plazas del país por todos los reclamos.



Injurias y fake news contra la lucha piquetera por trabajo genuino

Circuló en redes un recorte artero de una entrevista a una trabajadora

Por las redes sociales circuló un video de una trabajadora que fue entrevistada en la jornada de lucha del movimiento piquetero del jueves pasado. Más concretamente, lo que se difundió fue un recorte en el que la compañera parece decir "quieren hacernos trabajar de 8 a 17, y eso no es justo". El fragmento buscó ser utilizado para denostar al movimiento piquetero y a los desocupados, que una vez más estaban en las calles reclamando por la apertura de los programas sociales ante la crisis. Pero la entrevista completa muestra a una trabajadora que rechaza que se convierta a los planes en trabajo precario, y que alguien pueda trabajar 8 o 9 horas por 20.000 pesos. Dejando claro que la pelea de fondo de los piqueteros es por el trabajo genuino.

Esto último es lo que se buscó ocultar intencionalmente, en momentos en que desde Cristina a Larreta se unen en los ataques al movimiento piquetero y contra los planes sociales. Pero la compañera fue lo suficientemente clara. Ella actualmente trabaja en un comedor popular, de esos que le dan un plato de comida todos los días a miles o millones de familias pobres en el país, y a los que los gobiernos y el Estado les retacea alimentos y se los envían en malas condiciones. Relata también que nunca tuvo un trabajo en blanco porque no pudo terminar la secundaria, pero que ella busca acceder a un puesto genuino en el mercado laboral y gozar de los de-

rechos más elementales que hoy le son negados, tanto para ella como para criar a sus tres hijos.

Tan crudo fue el relato completo de una realidad que padecen día a día enormes capas de los trabajadores más empobrecidos del país que Sandra Borghi, la entrevistadora, se conmovió hasta las lágrimas. Los distintos indicadores dan cuenta de que en nuestro país escasea el trabajo genuino, y predomina una tendencia creciente a la formalización del trabajo precario y el avance de la flexibilización laboral. Se corrobora así la justeza del reclamo de la Unidad Piquetera y el movimiento piquetero que lucha, que como la entrevistada vienen poniendo sobre la mesa esta realidad ante un gobierno nacional, gobiernos provinciales y municipales que no solo desoyen estos reclamos, sino que atacan a sus voceros para consagrar la degradación del trabajo y los salarios de hambre.

Cabe recordar que no solo para sacar de las calles a los que luchan es que todo el arco del régimen político ataca al movimiento piquetero. Sino también porque la búsqueda de convertir los planes en trabajo precario subcontratado (y por fuera de cualquier convenio) en el Estado fue otro tópico que cerró la "grieta". Detrás de Cristina pidiendo que los programas sociales vuelvan a la órbita de las intendencias, lo que la ubicó en la misma vereda que Milei, está mucho más que su aspiración de recomponer el aparato de punteros del PJ para reforzar la con-

tención y el control social en los barrios. Está también el intento de que aquellos que perciben un plan de 20.000 pesos, que no alcanza ni a la mitad de la línea de indigencia, pasen a ser fuerza de trabajo precaria en los municipios, que hoy son un paraíso de los bajos salarios, los contratos basura y las contrataciones fraudulentas.

Pero también es digno de destacar que, luego de que se viralizó el recorte, salió a la luz y comenzó a circular la entrevista completa, que desmiente esta "fake news" y establece una denuncia que comienza a ganar aceptación entre los trabajadores. Sí, es injusto: es injusto trabajar 8 horas por 20.000 pesos. También es injusto trabajar 8 horas por 45.000 pesos, lo que hoy representa un salario mínimo. En precisos momentos en que crece la tensión en las bases, y la necesidad de un paro nacional por defender los salarios frente a las presiones devolutorias y la estampida inflacionaria empieza a hacerse insoslayable, es quizás una demostración del clima de época que las palabras completas de la compañera merezcan la aprobación de otras capas de trabajadores.

Necesitamos reforzar esta unidad de los reclamos entre trabajadores formales, informales, ocupados y desocupados para quebrar un plan de ajuste que se plantea contra todos nosotros. Paro nacional y plan de lucha en todo el país ya.

Manuel Taba

El movimiento piquetero en el corazón de la crisis social

La renuncia de Guzmán agudizó un cuadro de crisis en el gobierno, que desencadenó en una inmediata suba de precios en todos los rubros. Ese nuevo escenario golpeó de lleno en las condiciones de vida de las familias trabajadoras, las más perjudicadas con el ajustazo en curso. Pero el desarrollo de esta situación política y social sigue aún acumulando elementos que -analistas políticos mediante- indican un malestar generalizado en la sociedad.

Las crisis económicas no ocurren recortadas de la realidad, no son noticias que trascienden en diarios, sino que están compuestas por varios elementos, y uno muy marcado es la movilización piquetera.

Al movimiento piquetero combativo se le suman las corrientes que hasta entonces no habían movilizado por los reclamos del sector. Nos referimos a las organizaciones oficialistas y cercanas al gobierno. Que se ven presionadas por sus bases a salir a pelear.

Es indudable el protagonismo que están tomando las organizaciones territoriales en este panorama.

El pasado jueves 14, la Unidad Piquetera realizó una jornada nacional de lucha, que comenzó luego de una represión en la provincia de Santiago del Estero, donde fue detenido y "deportado" el dirigente del Polo Obrero Sebastián Godoy.

La jornada con epicentro en la Plaza de Mayo reunió más de 80 mil compañerxs que reclamamos un ingreso de refuerzo para jubilados que cobran la mínima, mo-



trabajo. La dirección de la Unidad Piquetera se dirigió al Ministerio de Economía para pedir una audiencia con la ministra Silvina Batakis, ya que en la misma semana se había enviado una nota de pedido de reunión. La respuesta de Economía fue que seremos atendidos el jueves 21 de julio por funcionarios de la cartera.

La jornada del 14 fue saludada por una delegación de la dirección de Utep (que realizaba en Congreso un feriado en reclamo de un salario básico universal de 14 mil pesos) y por dirigentes del Frente de Lucha "Bloque". Una actitud de relevancia política de la Utep, ya que son organizaciones que apoyan al gobierno y se

encuentran en una encrucijada porque su orientación choca de frente contra la realidad.

Un cuadro convulsivo que aún no estalla

En este marco se impulsa una campaña de persecución judicial contra quienes luchamos contra el hambre. El punto más evidente de esta campaña de todo el arco político fue aquel discurso de la vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner en la CTA, que tras sus declaraciones estigmatizantes contras las organizaciones sociales, empoderó a jueces antipiqueteros para reabrir causas contra organizaciones y dirigentes sociales -como el caso de

lario mínimo de 100 mil pesos, 5) no a la criminalización de los que luchan y 6) abajo el ajuste de Batakis y el FMI.

Desde el Polo Obrero entendemos que se abre paso la necesidad de construir un frente único contra el ajustazo en curso que golpea de lleno a lxs trabajadores. En función de ello planteamos en la reunión de la Unidad Piquetera y la Utep un programa de 6 puntos: 1) bono de 20.000 pesos, 2) plan de obras públicas y un millón de viviendas populares para generar puestos genuinos de trabajo, 3) universalización de los planes sociales, 4) sa-

Puntos planteados por el Polo Obrero a la "cumbre piquetera"

- 1) Bono de \$20.000.
- 2) Plan de Obras Públicas y un millón de viviendas populares para generar puestos genuinos de trabajo.
- 3) Universalización de los planes sociales.
- 4) Salario mínimo de \$100 mil.
- 5) No a la criminalización de los que luchan.
- 6) Abajo el ajuste de Batakis y el FMI.

Gabriela De La Rosa

HABLAN LOS DELEGADOS DEL POLO OBRERO DEL SUR DEL PAIS "Pelemos contra el frío y el ajuste con más organización"



Comenzado el receso invernal en todas las provincias, las condiciones climáticas nuevamente dejan al descubierto las políticas de ajuste del gobierno nacional.

Los compañeros del sur del país, que vienen sufriendo tarifazos de todo tipo y ante heladas con mínimas en Santa Cruz de 0 a -7° esta semana, se ponen al hombro la gran tarea de darle de comer a cientos de familias, mientras el Estado Nacional de la mano de los gobernadores provinciales desatan un ajuste brutal, saqueando los bolsillos de los trabajadores con tarifazos y sueldos de miseria para garantizar el pago de la deuda.

Venimos desarrollando una lucha constante en el pedido de aumento en la calidad y cantidad de los alimentos que llegan a los comedores populares que sostienen a miles de familias a lo largo y ancho del país, con acampes, movilizaciones e incluso una Marcha Federal de tres días, con asambleas en todo el país que plantearon acciones de lucha y pusieron a las organizaciones sociales que enfrentan el hambre y el ajuste en el ojo de la tormenta de denuncias mediáticas para desacreditar los reclamos más elementales.

Nuestro compañero Lucas Peralta, de Río Gallegos (tierras del intendente Pablo Grasso, del PJ), nos cuenta que el pasado sábado 16 sacaron una olla popular en el barrio San Benito, donde se acercaron alrededor de cien familias, trabajadores que no llegan a fin de mes, los cuales perciben un salario mínimo de miseria y no pueden garantizarle las cuatro comidas diarias a sus familias.

Karina Saucó, delegada del Polo Obrero de Pico Truncado, provincia de Santa Cruz (gobernada por Alicia Kirchner), nos cuenta que para intentar paliar el frío instalaron un ropero solidario donde los vecinos que necesitan una prenda de abrigo lo tomen del comedor cuando van a buscar su vianda de comida y también nos

cuenta cómo los compañeros de la asamblea realizaron actividades para poder comprar un tubo de gas y una pantalla para poder calefaccionar el comedor, ya que como muchos no cuentan con gas natural.

En Puerto Madryn, provincia de Chubut, Milagros Garro nos informa que cuentan con un comedor en el barrio Perón y un merendero en el barrio Pujol. Están luchando por abrir otro en el barrio San Miguel para organizar más familias contra el hambre y por vivienda digna. "Acá las calles son de tierra por lo que en estos días de lluvia se les complica a las veinte familias venir a buscar la comida, son familias de trabajadores que no llegan a fin de mes y en muchos casos es la única forma de darles un plato de comida a sus hijos, nosotros se los llevamos hasta la casa. Los alimentos que recibimos en Madryn no nos alcanzan y muchas veces tenemos que dividirnos las leches entre los dos merenderos para poder darles un poco en la merienda a cada familia, que en muchos casos solo se van con tortas fritas porque los alimentos son insuficientes".

En Neuquén hemos dado una lucha extraordinaria por garrafas, logrando que el Concejo Deliberante apruebe el proyecto presentado por nuestro compañero concejal César Parra, el cual obliga al municipio a incorporar camiones garraferos y 2.000 envases por año.

Esta situación nos deja una realidad muy clara y es que debemos salir a las calles más que nunca, los gobernadores y el gobierno nacional con la nueva ministra de Economía van a seguir aplicando el ajuste y llevando más pobreza para los trabajadores. La salida está en la organización independiente que pone el cuerpo a las necesidades que sufrimos en los barrios sin dejar de salir a las calles para luchar contra que nos hundan en la miseria.

Mili Falcon

El Polo Obrero de Moreno se abre paso

Testimonios de la asamblea de delegados de 40 barrios

Este sábado 16 de julio, en el barrio 25 de Mayo de Moreno, se llevó adelante un gran plenario con 56 delegados del Polo Obrero en representación de 40 barrios.

Este plenario tuvo como objetivo central la discusión en torno del plan de trabajo de los cuerpos de delegados frente a un crecimiento de nuestras filas con luchadores piqueteros que día a día se van sumando al Polo Obrero, a contramano de la intención por parte del gobierno del Frente de Todos con Cristina Fernández de Kirchner a la cabeza y toda la oposición de derecha de criminalizar y aislar a los luchadores.

Contamos con la presencia de nuestro compañero "Chiquito" Belliboni, quien expresó ante la repercusión del "acercamiento" entre organizaciones oficialistas y piqueteras, y la criminalización de la protesta, la cuestión de la unidad, pero sin sacarle los cañones al gobierno. También planteó la campaña



por continuar empujando por abajo el reclamo de un paro y un plan de lucha a las centrales sindicales, por un bono de 20 mil pesos para jubilados y trabajadores precarizados y beneficiarios del Potenciar trabajo, un salario mínimo de 100 mil pesos.

Por otra parte, le dio la bienvenida a más de 700 compañeros que vienen de una experiencia frustrada con el autodenominado Polo

Tendencia y Política Obrera, de los cuales más de una decena de militantes también se pasaron al Partido Obrero.

Rodolfo "Maracho", viejo militante, planteó el trabajo de territorio que venían desarrollando en "la importancia de organizarnos de forma independiente, que la contradicción la tienen las organizaciones del gobierno y la única salida

que nos queda a los trabajadores es el socialismo".

Asimismo, Ramón, delegado del barrio La Fortuna, planteó que toda esta crisis económica sigue en marcha. El gobierno y sus aliados no resuelven los problemas; por lo contrario, la clase trabajadora y las mujeres son quienes más están afectadas.

Soledad, delegada de La Perla, introdujo un tema que tira por la borda cualquier planteo por parte de los charlatanes del Frente de Todos y la oposición de transformar los planes en empleo: "Tuve auto y lo vendí para poner una pizzería y ahora no tengo ni auto ni trabajo. La materia prima no me la venden, porque los precios aumentan cada día. Me organizo en el Polo para poder salir adelante, es injusto que nos traten de vagos cuando son ellos quienes nos quitan todas las posibilidades".

Liz cuestionó el eje fundacional del autodenominado Polo Tendencia, que acusaban al Polo Obrero y

Sebastián Cantero



Trelew: se formó el Polo Obrero en los barrios más postergados

Crece la organización de desocupados independientes en los barrios de Chubut

El pasado fin de semana se llevó adelante una campaña intensiva de empadronamiento en los barrios Inta y Moreira 4. La respuesta de los vecinos y vecinas fue inmediata: urge la necesidad de organizarse contra la pobreza y el hambre que azotan a las familias obreras.

Esos barrios son una muestra de la carestía que hay en los barrios populares. La denuncia al municipio es enfática: el intendente Maderna presenta a su gobierno como progresista, pero es responsable de la perpetuación de la miseria.

El municipio emplea, de forma precarizada, a centenares de vecinos que con miserables 4.800 pesos deben cumplir con tareas municipales por cuatro horas o más, semanales. En este sentido, se hace imperiosa la necesidad de organizarse de forma independiente del

municipio y de cualquier gobierno de turno, para pelear por las necesidades de los barrios.

Trelew, ciudad mejor rankeada en relación con el desarrollo industrial, hoy está en el podio de las ciudades con mayor desempleo de Argentina. La crisis ha fulminado la industria local provocando la reducción de empleo y el cierre de fábricas, como ocurrió con Sedamill. La necesidad de la intervención de las y los trabajadores ocupados y desocupados, para hacer frente a esta crisis, es urgente.

Vamos a asambleas en cada barrio, con la perspectiva de luchar por trabajo genuino, contra la precarización laboral, por el aumento del salario, por la apertura de los programas sociales y la asistencia integral a comedores y merenderos.

Cinthia Seibert

BARRIO NUEVA UNIÓN (LA MATANZA) Presentamos proyecto de expropiación

Este sábado 16, vecinos y delegados llevaron adelante una reunión en el barrio Nueva Unión, en la localidad de Rafael Castillo, que contó con la presencia de Juan Romero, concejal de La Matanza (PO-FITU).

Juan explicó a los vecinxs que Guillermo Kane (legislador PO-FITU) presentó en la Legislatura bonaerense un proyecto de ley para declarar "de utilidad pública y sujetos a expropiación" los inmuebles ubicados en el barrio Nueva Unión, para ser adjudicados a las familias que se encuentran establecidas en esos terrenos.

Dicho proyecto también plantea que el Estado provincial garantice la urbanización del asentamiento, mediante un plan de refacción de viviendas y construcción de otras nuevas, además de calles, instalación de servicios como electricidad, agua, gas y cloacas. Y, al mismo tiempo, el Poder Ejecutivo deberá insta-



lar al menos un polo educativo (jardín, primario y secundario) y un centro de salud.

En ese contexto, los allí presentes -mediante el debate logrado durante la tarde y parte de la noche- votaron reforzar el proyecto presentado con una recolección de firmas de todos los vecinxs que se encuentran en el predio para presentarlo en la Legislatura y en la Municipalidad de La Matanza.

Hace tres años se viene construyendo un gran barrio obrero

con mil familias en lo que antes eran decenas de hectáreas abandonadas.

Juan resaltó que "en las diferentes intervenciones se destacó que, en la lucha para que la expropiación sea ley, el factor determinante es la movilización del barrio".

¡Vamos por la sanción del proyecto de expropiación del barrio Nueva Unión y por un plan de lucha por tierra y vivienda!

Daniela Andrada

SAN PEDRO - MISIONES

Las piqueteras del Polo Obrero hacer oír su voz

Este 11 de julio, las mujeres de San Pedro nos reunimos en asamblea, donde planteamos distintas inquietudes e intercambiamos ideas sobre el próximo Encuentro de Mujeres y Disidencias, que realizaremos el 6 de agosto en la ciudad de Oberá.

Muchas problemáticas tenemos en nuestra ciudad, una de ellas en el área de salud, el hospital funciona como una gran sala de primeros auxilios. Queremos ejercer nuestro derecho a poder

parir en nuestro pueblo y no ser trasladadas solas en la ambulancia. Por eso impulsamos un petitorio con el reclamo que nuestro hospital funcione acorde con las necesidades de la población, comenzando con el funcionamiento pleno de la sala de partos, con los recursos humanos, profesionales, técnicos y auxiliares necesarios.

También necesitamos con urgencia, para las compañeras que sufren violencia de género, una casa refugio, y un centro integral

de atención con los servicios indispensables para albergar y asesorar a las mujeres que sufren violencia en nuestro municipio y zonas cercanas.

Nos estamos preparando para debatir, junto a todas nuestras compañeras de la provincia de Misiones, cómo hacer oír nuestra voz y reclamar de conjunto por todas nuestras reivindicaciones.

Mariela (Mujeres del Polo Obrero de San Pedro)



Córdoba: se constituyó el Polo Obrero en Río Tercero

La inauguración del Polo Obrero en una de las principales ciudades de la provincia marca un punto de continuidad en el desarrollo de la organización que está en la primera línea de lucha contra el ajuste, en momentos en que todo sube menos los salarios.

En la provincia, los niveles de desocupación, según cifras del Indec, son superiores al promedio nacional, la falta de vivienda es otro problema en la

ciudad, como la necesidad de alimentos para los comedores y merenderos, lo que deja planteado, como en el resto del país, la organización para luchar por estos reclamos.

Los compañeros expresaron en las asambleas su hartazgo de los punteros y su repudio a radicales y PJ-kirchneristas, que los han llevado a esta situación de desocupación y hambre. Plantearon organizarse con el Polo para luchar por lo que ne-

cesitan los compañeros en los barrios, pero también por los que tienen trabajo y no les alcanza para vivir.

La primera movilización fue al municipio con un pliego de reclamos, elementales de los trabajadores que integran las filas del Polo Obrero, luego fueron parte de la jornada nacional, pero en el medio sumó su apoyo a las trabajadoras del Paicor (cocineras de colegios provinciales) en lucha por aumento de sala-



rios y condiciones laborales.

Las perspectivas de organización y las acciones desarrolladas dejan sentadas las bases para el

desarrollo de un Polo Obrero pujante en la ciudad.

Emanuel Berardo